

Acusan que el comercio ilegal está desatado otra vez en el centro de Concepción

Locatarios indicaron que hay un aumento de ambulantes en el casco histórico. Municipio asegura que hay un desplazamiento de los irregulares entre calles.

J. Pablo Fariña López
 cronica@estrellalconce.cl

Tras los servicios de Carabineros por Fiestas de Fin de Año, locatarios del centro penquista acusan que nuevamente hay una alta presencia de comercio ilegal.

Los comerciantes establecidos aseguran que hay un alza de los ambulantes en las principales calles, siendo la más afectada el paseo Barros Arana.

Sara Cepeda, presidenta de la Cámara de Comercio de Concepción, indicó que "hemos sido pacientes por los incendios y las necesidades del momento. Lamentablemente estos últimos días se desenfrenó de nuevo el comercio ilegal".

Agregó que "vamos ver que podemos hacer al respecto con el municipio, porque se viene marzo y es un mes complejo. Entendemos que hay otras prioridades y hasta ahora no hemos tenido conflictos de gravedad con los ambulantes".

Sobre las problemáticas que provocan, la dirigenta precisó que "se acumula basura en las calles porque dejan tirados restos de verduras y frutas. Además bloquean los ingresos a locales y galerías. El paseo peatonal Barros Arana está intransitable y en Maipú los vehículos se deben detener cuando pasan con los carros".

Añadió "muchos ilegales se habían ido al Parque Ecuador por la feria artesanal, pero regresaron estos días. Desgraciadamente volvimos a la época previa a la Navidad".

Moisés Ríos, presidente de la Unión Comunal de Concepción, analizó que "el



EL PASEO BARROS ARENAS ES UNO DE LOS MÁS AFECTADOS POR EL COMERCIO SEGÚN EL GREMIO.

contingente que se ocupa de los despejes de comercio ambulante están todos concentrados en la emergencia. Hemos visto a los equipos municipales en terreno sacando basura y escombros desde los lugares afectados. Quizá por eso hay un aumento tema de los ambulantes".

También apuntó que "creemos que una vez ya que se normalice un poco la emergencia, van a volver los operativos de desalojo de calle y veredas, al igual que con los casinos ilegales".

LA AUTORIDAD

El municipio de Concepción indicó del tema que "si bien la Feria Internacional de Arte Popular ya finalizó, este hecho no es un factor gravitante en el eventual aumento del comercio ambulante en el centro. Lo que se ha detectado tras los recorridos por el centro y el casco his-

“

Dejan tirados restos de verduras y frutas. Además bloquean los ingresos a locales y galerías".

Sara Cepeda, presidenta
 Cámara de Comercio de Concepción

tórico es, más bien, un desplazamiento y cambio de ubicación de algunos comerciantes ambulantes".

Añadieron que "incluso llegan a obstruir vitrinas del comercio formalmente establecido, lo que no se condice con el estándar de orden que el municipio busca resguardar en el espacio público".

Respecto a los permisos a comerciantes ambulantes, aclararon que no se han otorgado nuevamen-

201

**permisos precarios vige-
 gentes** hay para comer-
 ciantes ambulantes en
 Concepción.

te y que serán revisados.

"Desde la Oficina de Emprendimiento, que recientemente asumió la administración y control de los permisos precarios, se puede señalar de manera categórica que no se han otorgado nuevos permisos desde el 28 de enero, fecha en que esta unidad recibió dicha atribución", explicaron.

"A la fecha, se mantienen 201 permisos precarios vigentes, los cuales deberán ser evaluados individualmente durante febrero de 2026, en el marco del proceso regular de revisión y eventual renovación", concluyeron. ☉